

Noticias de aviación

EN BUSCA DEL "CITY OF SAN FRANCISCO"

Se cree que cayó en una zona despoblada LOS ANGELES, 7.—Continúan las pesquisas en busca del avión del servicio transcontinental de transportes "City of San Francisco", cuyos restos, contrariamente a lo que se dijo, parece que no han sido encontrados aún.

Se cree, generalmente, que el avión cayó en una zona abrupta y despoblada de Nuevo Méjico.

El matrimonio Lindbergh ha salido en su busca

NUEVA YORK, 7.—En el día de ayer se han abrigado nuevas esperanzas de que los tripulantes y pasajeros del avión "Ciudad de San Francisco" estén aún con vida.

En efecto, uno de los aeroplanos que se dedican a realizar pesquisas sobre la región desértica del Estado de Nuevo Méjico dice haber descubierto a cuatro hombres que, de pie sobre una elevada meseta, agitaban sus camisas demandando socorro.

Inmediatamente han salido varios aparatos en su auxilio.

El estado de excitación que esta noticia ha despertado se acrecentó esta tarde cuando se presentaron en el aródromo de Roosevelt Fields el coronel de la Aviación norteamericana Charles A. Lindbergh y su esposa, manifestando su intención de tomar parte en las exploraciones que se realizan en busca de los desaparecidos.

El capitán Hawke ofreció al matrimonio Lindbergh su avión rápido, en el cual batió recientemente la marca de velocidad en vuelo transcontinental, saliendo los esposos momentos después.

LA COPA SCHNEIDER

Ayer hicieron ensayos los hidroaviones LONDRES, 7.—Ayer mañana, en Caslhot, de seis a siete, han verificado ensayos todos los hidroaviones que participarán en la prueba para la Copa Schneider. La prueba definitiva se celebrará mañana.

El aparato italiano número 67 no pudo participar por tener algunas averías en el radiador.

Lo niebla deslució algo las pruebas, sobre todo al principio. Como se sabe, estos ensayos tienen por objeto escoger los aviones y los pilotos que se hallen en mejores disposiciones para participar en la prueba definitiva. Esta consiste en recorrer una cierta distancia a la mayor velocidad posible, haciendo cierto número de amarajes y despegues.

A media mañana se disipó la niebla y reinaba gran calor, por lo que se espera que el día de mañana sea magnífico y que presencien la carrera un millón de personas.

El Príncipe de Gales y Macdonald asistirán a las pruebas del concurso LONDRES, 7.—El Príncipe de Gales

VIDA DE FUERA

La toilette de París

Varios periódicos franceses reclaman de las autoridades que verifiquen el necesario aseo de varios lugares de París.

Según "Le Matin", la plaza de la Opera es actualmente de una suciedad sin ejemplo en la historia. El boulevard Pissoniere transformado en ciudad negra, tiene un pavimento de cuyas piedras podrían colgarse los sombreros de hallarse en situación vertical, el jardín del Observatorio recuerda las más tupidas selvas del Africa por sus hierbas entrecruzadas.

No hay en París más que árboles calcinados o destruidos.

El boulevard Mont-parnasse en un espacio de varios centenares de metros, no se ven más que troncos ennegrecidos que han dicho adiós hace años a sus hojas y en la misma Plaza de l'Etoile centro elegante de París no hay un sólo árbol que no esté muerto o agonizante.

La ciudad se pregunta, si verdaderamente es tan difícil al Ayuntamiento de París el dar al menos un honesto lavado a la villa lumiere.

Estación para "taxis" aviones

El ingeniero M. Poppin acaba de realizar un estudio científico y razonado acerca de la circulación de carruajes y peatones en varias ciudades; refiriéndose a París estudia el establecimiento sobre los boulevares de una zona aérea para taxis aviones. El problema que puede hacer sonreír a algunos pesimistas siempre retardados, comienza a interesar.

En efecto conveniente pensar en el establecimiento de aviones en el centro de las grandes ciudades, necesidad que se impone por todas partes.

En Brooklyn, en los Estados Unidos, es

se ha trasladado nuevamente ayer en avión a Calshot para presenciar los últimos ensayos para la gran prueba de la Copa Schneider, que se celebrará mañana.

A esta prueba asistirá el Príncipe de Gales, acompañado del primer ministro, señor Macdonald, a bordo del buque portaaviones "Argus".

OTRAS NOTICIAS

Nuevo "record" de distancia en avioneta

LE BOURGET, 7.—El aviador Fauvel ha establecido hoy un nuevo "record" de distancia en circuito cerrado para avionetas de menos de 200 kilos de peso, recorriendo unos setecientos kilómetros.

Caída de un avión militar.—Resulta muerto el piloto, y el observador con heridas graves

BELGRADO, 7.—Durante la celebración del concurso de aviones militares para la Copa del Rey, uno de los aparatos que participaban en la prueba se ha estrellado contra el suelo.

El piloto resultó muerto en el acto, y el observador con heridas muy graves. Un hidroavión destruido.—Mueren el piloto y dos pasajeros

MONTERGIS, 7.—Un hidroavión anfíbio chocó, al amarar, con unos árboles, capotando y destruyéndose.

El piloto resultó muerto y dos pasajeros heridos. Estos han sido hospitalizados.

Choque de aviones militares.—Tres oficiales muertos

PRAGA, 7.—Durante unos ejercicios de aviación efectuados ayer en la Bohemia del Sur, un avión de caza chocó con otro aparato de observación, destruyéndose ambos.

El accidente costó la vida a un oficial y dos suboficiales.

Banquete en honor de los tripulantes del "Conde Zeppelin"

FRIEDRICHSHAFEN, 7.—En el almuerzo que se dió en honor de la tripulación del dirigible "Graf Zeppelin", el embajador del Japón pronunció un caloroso brindis, recordando el entusiasmo con que fué recibida en su país la visita del dirigible. El embajador afirmó que esta magnífica hazaña ha contribuido enormemente al desarrollo de las relaciones culturales entre los dos pueblos, añadiendo que confiaba en que el dirigible continuará su hermosa obra de aproximación entre los pueblos y al servicio de las ideas de cultura, dirigido por sus expertos y bravos oficiales. Finalmente, el embajador brindó por la prosperidad de la aeronáutica alemana.

Después de este brindis, el embajador de Alemania en Washington, von Pritwitz und Gafron, transmitió a la tripulación del dirigible las felicitaciones del ministro de Negocios Extranjeros del Reich, señor Stresemann, y del director de la "Lufthansa", señor Wronsky.

Después de este brindis, el embajador de Alemania en Washington, von Pritwitz und Gafron, transmitió a la tripulación del dirigible las felicitaciones del ministro de Negocios Extranjeros del Reich, señor Stresemann, y del director de la "Lufthansa", señor Wronsky.

tá en vías de realización. En Londres se trabaja para obtener aterrizaje sobre el tejado de la estación Victoria, y es de esperar que muy en breve se instalen en los boulevares parisinos las estaciones para "taxis" aviones a los cuales se subirá por medio de un ascensor.

Un matrimonio modelo

Alfredo Machard ha dedicado su nueva novela "La femme d'une nuit" a su mujer Mrs. Raimunda Machard, la autora de "Posesión" que seguramente también la habrá dedicado a su marido procurando que todo quede en la familia.

He aquí porque, el editor ha imaginado como truco irresistible de publicidad, ilustrar el libro con el retrato del marido y la mujer.

El dibujante ha encontrado también un truco. Concentral toda la vida de sus modelos en la mirada, y para obtener el máximo efecto, desdeña todo el resto del rostro.

Mirando los dos retratos no se ven más que los ojos inmensos y profundos de la mujer, finos y penetrantes del marido. La boca está indicada, pero la nariz no existe.

Por esto sin duda, mirando los dibujos debidos al lápiz de Gib, Max Fischer exclamó:

"He aquí al menos un matrimonio que no se arrancará las narices".

Un tren cae a un precipicio

BUCAREST, 7.—Durante un viaje de prueba sobre una nueva vía férrea construida en la propiedad del barón Grodel, cerca de Covasni, un tren cayó en un precipicio. Resultaron dos obreros muertos y quince heridos gravemente. El maquinista desapareció misteriosamente.

SOCIEDAD DE NACIONES

Debates sobre los acontecimientos de Palestina

GINEBRA, 7.—En la sesión pública celebrada ayer por la Asamblea de la Sociedad de las Naciones se adoptó el acuerdo de reducir de cuatro a tres el número de sesiones anuales.

El representante de Finlandia, señor Procope, dió lectura de un informe relativo al último periodo de sesiones de la Comisión de Mandatos.

A continuación se planteó un debate acerca de los acontecimientos registrados en Palestina.

El ministro de Negocios Extranjeros británico, señor Hénderson, declaró que su país era el primero en lamentar tales sucesos, y dió la seguridad de que las autoridades inglesas conseguirían dominar la situación.

Agregó que una comisión integrada por parlamentarios realizaría una detallada información acerca de los expresados incidentes; pero que no podía ser discutida en modo alguno la cuestión del mandato británico.

El representante de Polonia, señor Zaleski, como delegado de un país en el que hay tres millones de judíos, y los señores Stressemann y Briand se asociaron al sentimiento producido por tan lamentables acontecimientos, y se dieron por enterados de las seguridades que había dado el señor Hénderson, en nombre del Gobierno de la Gran Bretaña.

El señor Briand, por su parte, declaró que Francia había adoptado ya en Siria, especialmente en la frontera de Palestina, las medidas necesarias para que este estado de agitación no se extienda.

El mandato de Tanganyika

GINEBRA, 7.—En la reunión celebrada por la Sociedad de las Naciones se entabló también un debate acerca de la cuestión del mandato de Tanganyika.

Los señores Stressemann y Scialoja opusieron algunas reservas al proyecto británico de unión administrativa con la colonia de Kenia, por estimarlo contrario al espíritu del mandato.

Se acordó designar al señor Hénderson para el cargo de ponente en la cuestión de los optantes húngaros.

Los señores Titulesco y Aponyi se adhirieron con algunas reservas.

El discurso del señor Briand produjo buena impresión

GINEBRA, 7.—El discurso pronunciado por el señor Briand en la reunión celebrada por la Asamblea de la Sociedad de las Naciones produjo una gran impresión en todos los delegados, que dieron inequívocas muestras de agrado con que habían escuchado al presidente del Consejo francés.

La idea de agrupar a los diversos Estados europeos dentro de una vasta Federación, poniéndoles así en condiciones de comprenderse y defenderse mejor, ha obtenido ya una adhesión casi unánime.

El señor Briand supo dar a su discurso acentos emocionantes cuando, al final, hizo un vibrante llamamiento en favor de la causa de la paz, que fué acogido con entusiasmo y admiración por todos los delegados.

Un comentario de "Le Temps"

PARIS, 7.—El periódico "Le Temps" dice que el presidente del Consejo de ministros, señor Briand, ha tenido razón al insistir acerca de la necesidad de que sean adoptadas sanciones contra la guerra.

"El señor Briand—agrega el citado diario—probó claramente que el Protocolo de Ginebra de 1924 tiene una laguna; pero como sus disposiciones no tienen hasta ahora efectos prácticos, la Sociedad de las Naciones se encuentra en la obligación de hacer todo lo posible para remediar lo denunciado, con objeto de conseguir resultados inmediatos".

La tragedia a bordo del yate "Mary"

El cónsul americano se inhibe

SEVILLA, 7.—Ha regresado del puerto de Bonaza el cónsul de los Estados Unidos, que marchó a Sanlúcar de Barrameda con objeto de instruir las oportunas diligencias a causa del suceso ocurrido a bordo del yate "Mary".

Manifestó a los periodistas que, habiendo empezado las diligencias, recibió orden de la Embajada de su país de que se abstuviera de proseguirlas por corresponder el suceso a la jurisdicción de la Marina española.

Se recuerda como precedente un caso sucedido hace poco tiempo en los Estados Unidos, en cuyo puerto rieron dos marineros de un vapor español donde uno de ellos dió muerte al otro.

La jurisdicción de Marina de dicho país negó la extradición del asesino por considerar que el hecho ocurrió en aguas de aquel país.

ECOS DE SOCIEDAD

Han regresado a Madrid: de Corconte, el marqués de Villarrubia; de Coruña, el conde de Paço de Lumiar; de Cercedilla, la marquesa de Guad-el-Jelú y don Pedro Sangro; de San Sebastián y Galicia, don José María Jayme.

También ha regresado a Madrid, acompañado de su distinguida familia, el doctor don José Bravo y Diaz-Cañedo.

Se han trasladado: de Liérganes a San Sebastián, los duques de San Pedro de Galatino; de Nauhheim a Parterkinchen, la condesa de Villahermosa; de Deauville a Maisons Laffitte, el marqués del Llano de San Xavier; de San Juan de Luz de Vichy, los señores de Argente (don Baldomero), y de Zumaya a Ciudad Rodrigo, los condes del Sacro Romano Imperio.

El conflicto rusochino

En Ginebra no hay ningún representante soviético

MOSCOU, 7.—El señor Litvinoff ha autorizado a la Agencia Tass para desmentir la noticia de hallarse en Ginebra representantes del Gobierno soviético encargados de entablar negociaciones con el embajador de China en Washington, señor Wu, que se encuentra actualmente en Ginebra.

Declaraciones de Litvinoff

MOSCOU, 7.—Se han publicado unas declaraciones hechas por el señor Litvinoff con relación al conflicto rusochino.

El señor Litvinoff hace resaltar ante todo el carácter pacífico de la U. R. S. S., demostrado en varias ocasiones y especialmente en ésta; considerando que el Gobierno de Nankin, al no dar respuesta a la última nota de los Soviets, no parece hallarse animado de los mismos deseos de paz.

El comisario de Negocios Extranjeros añade que hay actualmente más de un millar de súbditos rusos en los campos de concentración de Manchuria en situación angustiosa y faltos de recursos, y que varios prisioneros han sido decapitados sin formación de causa.

Los prisioneros rusos.—Concentración y trato que se les da

MUKDEN, 7.—Según declaraciones de las autoridades chinas, el total de los súbditos rusos concentrados actualmente en un campo, cerca de Kharbin y en la orilla izquierda del río Sungari, es de 1.114, entre ellos 71 mujeres. Cada prisionero recibe diariamente dos libras de pan y una cantidad suficiente de legumbres, azúcar y té. Inmediato al campo hay un hospital donde los prisioneros enfermos son debidamente atendidos.

Todos ellos pueden recibir de sus parientes y amigos víveres y ropas, aunque les está prohibido hablar con ellos.

Todos son interrogados por un magistrado, a quien asisten en su labor varios jueces especiales; pero esta diligencia se hace larga, en razón al considerable número de los concentrados.

Ultimamente fueron detenidos dos súbditos rusos, jefes de los servicios telegráficos y telefónicos del Ferrocarril Oriental.

El veraneo regio

SANTANDER, 7.—En el Palacio de la Magdalena se dió una misa en sufragio del alma de la Reina doña María Cristina, asistiendo la Soberana, todos los Infantes y altos palatinos. Después las Infantas marcharon a la playa.

El Infante don Jaime pasó por la población, visitando algunos comercios, entró en el Club Marítimo. Los Infantes don Juan y don Gonzalo pasearon en automóvil.

Llamada por Su Majestad la Reina acudió a Palacio la esposa de un pescador que hace días dió a luz tres niños.

La Soberana estuvo amabilísima con la modesta mujer, acarició a los niños, que se encuentran en perfecto estado de salud, e hizo a la madre un espléndido donativo. La pescadora salió encantada de la Magdalena.

Precedentes de Santos y de las costas gallegas entró en este puerto el trasatlántico "Reina María Cristina", conduciendo gran número de turistas.

Ayer tarde, la Reina y el Infante don Juan jugaron al "tennis" en el campo de la real residencia. Don Jaime y las Infantas estuvieron en la Real Sociedad, y don Gonzalo dió un paseo por las afueras de la población.

Anoche a las diez y cuarto salió para Madrid el Infante don Jaime, acompañado de su profesor, señor Capdeón, y del marqués de Benicarló. A despedirlo acudieron todas las autoridades, numeroso aristócratas y su hermano el Infante don Juan.

La Ciudad Universitaria ocupará toda la Moncloa

Estará terminada dentro de cinco años

Coincidiendo con la visita del ministro de Instrucción Pública a los terrenos donde está construyéndose la Ciudad Universitaria, fué invitada ayer la Prensa madrileña por la Junta Constructora a visitar las vastas zonas donde las obras se desarrollan, para que pudieran ser apreciadas la marcha de los trabajos y su importancia.

A las cinco de la tarde se congregaron en el pabellón de las oficinas de la Junta el señor Callejo y los representantes de los periódicos madrileños y Agencias de información, quienes fueron recibidos y exquisitamente atendidos durante la visita por el secretario, don Florestán Aguilar, y por los señores Manchón, Ingeniero Torroja y arquitecto Sánchez Arcas, Lacasa y Santos.

La visita, que duró tres horas y media, se realizó recorriendo las largas distancias que era preciso atravesar en un autocar.

La Ciudad Universitaria absorbe toda la Moncloa, ocupando una extensión de 360 hectáreas. Estará limitada por las tapias XIII, calle de Isaac Peral, Parque del Oeste de El Pardo, desde Puerta de Hierro la Dehesa de la Villa, Metropolitano Alfonso de los Manzanares y la carretera de Madrid a La Coruña.

Tales están sufriendo una radical transformación aunque se conservan sus frondosos pinares y sus jardines. Para evitar la tala de árboles se han adquirido unas máquinas modernísimas que permiten el transporte de los más frondosos. Además se han realizado plantaciones de 27.000 pinos en una extensa zona a ambos lados de la carretera que conduce, y no ha sufrido variación, de Puerta de Hierro a la Dehesa de la Villa.

La Junta Constructora no ha vedado el paso por ningún sector de la zona. Por el contrario, ha abierto al tránsito algunos lugares antes reservados. El público llega hasta el pie de las mismas obras.

Comenzó la visita por el edificio de la Fundación Del Amo, destinado a Residencia de estudiantes. Está situado a continuación del Instituto Nacional de Higiene, y aparecen ya levantadas sus cuatro plantas. Sus contratistas esperan entregarlo terminado en el próximo enero.

Su construcción es sólida: viguetas de hierro y fábrica de ladrillo con revestimiento total de piedra de Novelda. En él podrán albergarse 160 estudiantes americanos y españoles que convivirán fraternalmente. La Residencia, además del hotel, contendrá biblioteca, sala de conferencias, piscina de natación, campo de "foot-ball", etcétera.

Espera la Junta—el señor Aguilar abriga la seguridad—que los países hispano-americanos edificarán en los terrenos contiguos que a este destino se reservan pabellones para colegios mayores de sus estudiantes.

Continuó la visita por la zona extensísima donde se realizan excavaciones con un movimiento de tierra de 5.000 metros cúbicos diarios, merced a potentes máquinas excavadoras. En el momento de nuestra explosión de un barreno que levanta una estancia atruena el espacio la formidable gigantesca columna de tierra.

En estos lugares se levantarán los edificios de las Facultades de Medicina y Farmacia, Escuela de Odontología, Hospital Clínico, capaz para mil quinientas camas, en el campo médico. Esta zona está situada y cuantas instalaciones guardan relación da detrás de la Escuela de Ingenieros Agrónomos, Tiro Nacional y Asilo de Santa Cristina.

Vemos después la construcción de los muros de sostenimiento de la Gran Vía Universitaria, que de la plaza de María Cristina conducirá al gran paraninfo y numerosos tajos abiertos, donde se trabaja activamente.

Sobre el barranco de Cantarranas, junto a la famosa fuente de la Mina, que ha brá que variar de emplazamiento, pero no destruir, se construye el viaducto de once arcos y trescientos metros de longitud que formará parte de la Avenida de Alfonso XIII. Comienza ésta en la plaza de la Moncloa y conducirá a Puerta de Hierro.

Para el riego de las nuevas plantaciones de pinos; se han construido cinco estanques y una completa red de conducciones.

Ya de regreso en las oficinas, después de un paseo que ha durado dos horas y media, se sirve un espléndido "lunch".

Don Florestán Aguilar, entusiasta propagandista de la Ciudad Universitaria, explica minuciosamente el plano fotométrico aéreo la extensión y la traza. Las construcciones se agruparán en tres secciones: universitarias, residencias y deportivas. En éstas, además de un Stadium capaz para 60.000 espectadores, está proyectado un ensanchamiento en la canalización del Manzanares, donde se establecerán deportes náuticos.

En la plaza de la Reina Cristina, de una extensión mayor que la de la Cibele, sera emplazado el monumento a la Reina madre.

Se calcula que en las residencias de la Ciudad Universitaria se alojarán doce mil estudiantes.

El problema económico para la construcción está resuelto. Se han recaudado cuarenta millones de pesetas de donativos y la lotería especial produce unos doce millones.

El vizconde de Casa Aguilar terminó sus interesantes descripciones haciendo un caluroso elogio a S. M. el Rey.

Descubrimiento de un crimen

Cuando ya había enterrado el cadáver de la víctima

VALENCIA, 7.—Noticias recibidas de Gandía dan cuenta de haberse descubierto en aquella localidad un crimen del que ha sido víctima el celador de Telégrafos Jenaro Muñoz, cuyo cadáver había sido inhumado días pasados.

En las altas horas de la madrugada del lunes último fué encontrado en la calle de San Vicente, de Gandía, el cuerpo de Jenaro, que fué trasladado al Hospital y asistido de conmoción cerebral intensa y alcoholismo agudo.

La víctima de este suceso falleció al día siguiente, y como no se observaran en el cuerpo señales de agresión, se dispuso su enterramiento.

Ayer, uno de los facultativos que habían asistido a Muñoz recibió un anónimo en el que se daba cuenta de que el celador había muerto en riña, y puesto el hecho en conocimiento del juez, éste ordenó la exhumación del cadáver y que se practicara la autopsia. De este diligencia se obtuvo la prueba de que Jenaro tenía el cráneo fracturado.

En su vista, la Guardia civil realizó algunas pesquisas, que han dado como resultado averiguar que durante la noche del lunes Muñoz estuvo jugando en un establecimiento de bebidas propiedad de Vicente Bosca con un individuo llamado Miguel Chova, con el cual sostuvo una reyerta.

Estos dos sujetos han ingresado en la cárcel incomunicados.

Las tragedias del mar

SAN SEBASTIAN, 7.—Ayer se supo de un trágico siniestro marítimo ocurrido en las últimas horas de la madrugada de ayer.

Según el relato de uno de los supervivientes, a eso de las cinco de la mañana del jueves se encontraban a unas 95 o 100 millas al Norte de Pasajes los vapores pesqueros "Pepe" y "Revertina", buscando un fondeadero donde tender las redes. El primero de los citados buques, que iba en vanguardia, logró hallar un sitio a propósito y pitó avisando al "Revertina", al mismo tiempo que frenaba su marcha.

El "Revertina" sobrepasó al otro pesquero y al darse cuenta viró para tomar la situación precisa, pero sin duda por la oscuridad que aún reinaba embistió al "Pepe".

El choque tuvo muchísimas y trágicas consecuencias, pues tres minutos después ambos pesqueros se iban a pique. Las tripulaciones de los barcos, sorprendidas por la catástrofe, se lanzaron a los aparatos salvavidas, enrollándose al cuerpo y arrojándose al agua, donde muchos de los naufragos lucharon con el mar por espacio de quince horas, pasando angustiosísimos momentos, tropezando con los cadáveres de las víctimas y con la violencia de las olas.

A las cinco de la tarde, los vapores 3 y 4 de las Pesquerías Guipuzcoanas, recogieron a diez hombres de los 19 que formaban las tripulaciones de ambos barcos, atendiéndoles, dándoles ropas y alimentos y trasladándoles, por fin, a Pasajes, a donde llegaron esta mañana, a las seis.

A las diez y media de la mañana se trasladaron a la clínica del doctor Otaño, donde algunos de los pescadores recibieron asistencia, por encontrarse heridos. Uno de éstos, Abelardo Narrante Fernández, maquinista del "Pepe", presentaba una brecha en un muslo e ingresó en gravísimo estado en el hospital.

El patrón del vapor salvador número 4, Avenilo Torrado, ha explicado la forma en que se dieron cuenta de la desgracia. Se hallaba el vapor, a las cinco y media de la tarde, a la altura de Burdeos, dedicado a las faenas de la pesca, cuando el perro del vapor número 3, llamado "Vivillo", se asomó por una de las bandas del pesquero y empezó a dar fuertes ladridos. Les llamó la atención a los tripulantes, y al acudir adonde se hallaba el animalito vieron cerca del buque, defendiéndose en el agua, ya casi agotado, a un hombre, al que, inmediatamente subieron a bordo, donde dijo llamarse Casiano Álvarez, y contó lo ocurrido. Inmediatamente marcharon los dos pesqueros al lugar del siniestro, donde lograron recoger a los restantes naufragos.

Identificación de las víctimas. Los vapores "Pepe" y "Revertina", hundidos en la madrugada de ayer, a 95 millas de Pasajes, pertenecían a un armador de Vigo. Actualmente los tenía a prueba para ultimar su adquisición el armador de Pasajes don Juan Velasco.

A primera hora de la tarde se han identificado a las víctimas de este luctuoso suceso.

Los muertos en el naufragio son: Ma-

muel Rodríguez, de Ribiero; Francisco Romelle, de Boino; tripulantes del "Pepe" y cuyos cadáveres fueron recogidos; José Ramón Portela, de Martín, tripulante del "Revertina", cuyo cadáver también se recogió.

Como desaparecidos figuran: José y Francisco Santos Valiño, de Corrubedo; Manuel Rodríguez, marinero José Bernádez Pastoriza; el patrón, Manuel Costa, y el marinero Francisco González Vázquez, todos pertenecientes del "Revertina". Los ladridos de un perro denunciaron el naufragio.

El patrón de la pesquera número 3, Ignacio Aguilano, ha manifestado que, sobre las cinco de la tarde de ayer, cuando se hallaban a bordo preparando los aparejos, un perro de lanas que llevan consigo los tripulantes empezó a ladrar furiosamente, sin que le hicieran callar las amenazas de los marineros, ante los que el animal demostraba una excitación enorme.

Esta actitud les llamó la atención, y cuando el perro pudo lograr que le siguieran, se acercó a una de las bordas, desde la que los tripulantes de la lancha vieron flotando sobre el agua un bulto, al cual se aproximaron, observando que se trataba de un hombre que llegaba hacia la embarcación haciendo esfuerzos inauditos para no hundirse.

Recogido a bordo, manifestó llamarse Casiano Álvarez, y dió cuenta de lo que había ocurrido en alta mar.

Entonces la pesquera marchó al lugar del suceso y pudo salvar a cuatro tripulantes de la embarcación hundida que se mantenían a flote agarrados a unas tablas.

Naufragio de un vapor norteamericano MONTEVIDEO, 7.—A la entrada del puerto se ha ido a pique, por causas que se desconocen, el vapor americano "American Legion".

EL DESARME

Surgen dificultades de política interior. Bases del proyecto

LONDRES, 7.—El corresponsal del "Morning Post" en Washington dice que las dificultades que han surgido en el curso de las conversaciones angloamericanas acerca de la cuestión del desarme están, evidentemente, relacionadas con otros problemas de política interior.

Estas conversaciones han tenido como base tres ideas fundamentales: la conclusión de un compromiso mutuo de no utilizar las armas navales; la reducción y no la limitación—de los armamentos; y la conclusión de una fórmula susceptible de armonizar las necesidades británicas en lo que concierne a los pequeños cruceros destinados a operaciones de policía, con la paridad reclamada por el Gobierno de los Estados Unidos.

Lituanos detenidos

Llevaban fusiles, pistolas, bombas y muchas municiones.—La detención se efectuó en la frontera alemana

BERLIN, 7.—Se conocen detalles relativos a la detención de seis ciudadanos lituanos en la frontera alemana. Dicha detención, según noticias recibidas de Eydtkuhnen (Prusia Oriental), tuvo lugar entre Mehlekenen y Kassuben, y fué efectuada por los gendarmes alemanes.

Los detenidos son el jefe de los emigrados lituanos en Polonia, Pleschkaitis, y cinco de aquéllos. Llevaban encima dos fusiles, seis revólveres, seis granadas, seis bombas de gran tamaño y abundantes municiones.

En el interrogatorio a que fueron sometidos declararon que residían desde hace dos años en Polonia y trataban de franquear la línea de demarcación para penetrar en Lituania, con objeto de visitar a sus familias.

Los gendarmes los pusieron inmediatamente a disposición del Tribunal de Stallupoenen.

La impresión general es que los detenidos se proponían cometer algún atentado, suponiéndose que acaso trataban de hacer volar el tren en que el presidente de Lituania, señor Valdemaras, efectuaba el viaje de regreso desde Ginebra a su país.

El XIII Congreso Internacional de Oftalmología

Ha sido elegida España para la próxima reunión

AMSTERDAM, 7.—Se ha verificado la inauguración del XIII Congreso Internacional de Oftalmología, bajo la presidencia de la Reina de los Países Bajos, El presidente, Van der Hoeve, saludó a los miembros del Congreso, y muy especialmente a España, con un caluroso elogio lleno de admiración hacia Ramón y Cajal por los descubrimientos realizados por este sabio sobre la retina. Hablaron varios representantes extranjeros. Por las naciones de lengua española lo hizo el profesor Márquez, quien dió las gracias por el justo elogio que se había hecho de Cajal y señaló que por esto "la lengua española merece ser oída por derecho propio" en los Congresos médicos.

Se trataron importantes cuestiones referentes a la vista de los aviadores y profesiones diversas, y se acordó que el próximo Congreso se celebre en España.

Imprenta de "LA MAÑANA" Minas, 1 Teléfono 54.912

AMERICA Misión diplomática extraordinaria a España

Se asegura que la presidirá el señor Ríos Gallardo

SANTIAGO DE CHILE, 7.—Un diario de la noche publicó ayer la noticia de que el ex canciller señor Ríos Gallardo será probablemente designado embajador extraordinario de Chile en España.

Aunque en la Cancillería se ha desmentido esta noticia, en los altos círculos oficiales se dice que es efectiva.

Si, como se espera, el señor Ríos Gallardo es nombrado embajador extraordinario en España, iría a dicha nación en misión extraordinaria durante tres meses, durante los cuales presidiría la Semana chilena de la Exposición Iberoamericana de Sevilla.

Después de terminada su misión en España, el ex canciller Gallardo regresaría para hacerse cargo de la Embajada chilena en Lima, sustituyendo al actual embajador, don Emiliano Figueroa Larrain, que se jubila en breve.

Regreso de un artista

SANTIAGO DE CHILE, 7.—Ha regresado de Europa el artista chileno Carlos Moral, quien estuvo en el viejo mundo estudiando el diseño y acuñación de moneda y medallas.

Se estima que sus estudios serán de provecho para el plan de transformación de las monedas y medallas nacionales chilenas. (Agencia Americana.)

Nuevo presidente de la Cruz Roja brasileña

RIOJANEIRO, 7.—Ha sido elegido presidente de la Cruz Roja brasileña el general Ivo Soares. (Agencia Americana.)

Un álbum de la Exposición de Sevilla RIOJANEIRO, 7.—La Asociación Comercial se congratula de la brillantísima representación brasileña en la Exposición de Sevilla.

Dicha Asociación ha recibido un álbum con profusas fotografías reveladoras de la grandiosidad e importancia de este certamen español. (Agencia Americana.)

Nueva línea de navegación

RIOJANEIRO, 7.—El "Lloyd Brasileño" ha inaugurado una línea directa de navegación entre Bahía y Nueva York por el transporte de cacao. (Agencia Americana.)

El maté brasileño

RIOJANEIRO, 7.—Los exportadores brasileños y los importadores argentinos de maté (té del Brasil) han llegado a una inteligencia que ha dado por resultado la baja de dicho producto (Agencia Americana.)

RIOJANEIRO, 7.—El conde de Pereira Carneiro, ha donado una riquísima copa para el "match" que se celebre entre el Torino F. C. y una selección carioca.

El partido será arbitrado por el periodista portugués Cândido Oliveira (Agencia Americana.)

Llegará un crucero inglés

RIOJANEIRO, 7.—Para representar a Inglaterra en las conmemoraciones que se celebran con motivo del aniversario de la Independencia del Brasil, ha llegado a este puerto el crucero inglés "Caradoc". Permanecerá aquí hasta el próximo día 12. La oficialidad está siendo muy homenajeada. El ministro de Marina, almirante Pinto da Luz, la obsequiará con un banquete que se celebrará el próximo martes en el Club Naval. (Agencia Americana.)

Deportes

SAN PAULO, 7.—Mañana, domingo, se enfrentarán los equipos Bologna y Palestra-Italia.

La Assicurazioni Generali ha ofrecido una valiosa copa para dicho "match".

El Bologna luchará en la próxima semana con el Seratch Paulista.

El Torino jugará aquí el 11 del actual contra el Palestra-Italia.

La protección a la infancia MONTEVIDEO, 7.—Con toda solemnidad ha tenido lugar la colocación de la primera piedra del edificio que se destinará a Refectorio Escolar Modelo, propiedad de la Asociación Uruguaya de Protección a la Infancia.

Dicho edificio estará enclavado en el vastísimo terreno que ha sido adquirido con el importe de la donación del doctor Francisco Rodríguez Gómez. (Agencia Americana.)

El reconocimiento de los Soviets por la Argentina

BUENOS AIRES, 7.—La Cámara de los Diputados ha acordado que el proyecto de reconocimiento al Gobierno de Rusia sea estudiado conjuntamente por las Comisiones del Exterior y Asuntos Constitucionales. (Agencia Americana.)

DECRETOS

El Consejo de ministros de ayer tarde Desde las seis y media de la tarde a las diez de la noche estuvieron reunidos los ministros en Consejo. Tanto el presidente como los consejeros, fueron muy parcos en sus manifestaciones.

Preguntado el ministro de Justicia, a su llegada a la Presidencia, si presidiría el acto de apertura de los Tribunales, contestó que siendo éste el primer año que ocupa la presidencia del Tribunal Supremo el señor García Goyena es de creer que desee exponer en tan solemne acto su criterio sobre la administración de Justicia, y, por consiguiente, será el quien lo presida y pronuncie el discurso de apertura.

A las nueve y media abandonó el Con-

sejo el ministro de Economía para emprender su viaje a Zarauz, de donde regresará el lunes. Dijo que quedaban reunidos sus compañeros discutiendo el proyecto de ferrocarriles presentado por el conde de Guadalupe, sobre el cual había expuesto su opinión el conde de los Andes.

El Consejo terminó a las diez, y el general Primo de Rivera se limitó a manifestar que sólo se habían ocupado del despacho de expedientes y a última hora habían tratado del Estatuto de Ferrocarriles. Añadió que el ministro de Marina había dado cuenta del plan de las maniobras.

Nota oficiosa

Presidencia.—El Gobierno se ha enterado con satisfacción de la marcha de las deliberaciones de la Sociedad de Naciones.

Acceptando la propuesta de Suecia sobre que visitas de buques de guerra serán consideradas oficiales y cuáles no. a.1. intento-te-es

Acceptando la firma del Convenio de arbitraje con Yugoslavia.

Ejército.—Concesión del bronce para el monumento a los mártires de la Independencia, en Barcelona.

Concesiones de cruces de María Cristina y Mérito Militar a varios jefes y oficiales del Ejército.

Concediendo autorización para la compra, por gestión directa, de ochenta aviones Nieuport y ochenta Breguet.

Concediendo pensión a varias huérfanas y viudas de jefes y oficiales del Ejército.

Fomento.—Decreto-ley de Pesca fluvial. Concesión de auxilio para la construcción del puente en la calle de Buenos Aires, de Bilbao.

Inclusión en el plan general de carreteras del Estado de la Pineda de la Sierra a la de Lerma, a la estación de San Asensio, propuesta por la Diputación de Burgos.

Expediente de subasta de reparación, con firmes especiales, en las carreteras del plan general del Estado, para el ejercicio de 1929.

Instrucción Pública.—Se aprobaron los proyectos de construcción de Grupos escolares en Cazalla de la Sierra (Sevilla), Baena, (Córdoba), Baeza (Jaén) y Ciudad Real, y de las obras de explanación, jardines y cerramiento del Grupo Pérez Galdós, de Madrid.

Se acordó anunciar el concurso para alquilar un edificio con destino a Escuela Superior de Comercio en Madrid, y se autorizó al ministro para la adquisición de dicho Centro docente.

Se acordó la creación de los siguientes Centros de enseñanza secundaria: Institutos nacionales para todos los Bachilleratos en Algeciras, Barcelona, Madrid, Tarratón en Alcoy, Barcelona y Madrid; Institutos locales para el Bachillerato elemental de la Reina y Tudela de Navarra. Hacienda.—Créditos extraordinarios.

Cesión de un monte al Ayuntamiento de Cartagena.

Se acordó aceptar la invitación dirigida a España para acudir al Congreso Internacional del Petróleo, que se celebrará, en octubre, en Tulsa, Oklahoma (Estados Unidos).

Gobernación.—Concesión de la gran cruz de Beneficencia al Cuerpo de Carabineros.

Marina.—Aumento de consignaciones del fondo económico de los acorazados "Alfonso XIII" y "Jaime I".

NOTA OFICIOSA

"En la mañana de ayer en el Palacio de los Juzgados de esta Corte y en una de las dependencias de la secretaria del señor García Inés, del Juzgado del distrito de la Latina, el oficial de aquella secretaria señor Monreal, fué detenido por la Policía, y conducido a la cárcel Celular a disposición del señor Juez de guardia.

Paréceme que en un sumario en que con el simple carácter de escribiente interviniera, engañó a los familiares del procesado haciéndoles creer que tenía facultad para disponer en dicho sumario que fuese aquel puesto en libertad provisional con fianza, mediante la entrega de cierta cantidad. Uno de los familiares acudió a la secretaria a entrevistarse con el señor Monreal haciéndole entrega de 800 pesetas que aquel le había exigido para conseguir su propósito y en el acto de recibir la cantidad fué detenido.

Este hecho, en cuyo esclarecimiento y persecución, intervinieron con toda actividad desde el primer momento las competentes autoridades judiciales, debe ser altamente aleccionador para el público en general, sirviendo de eficaz estímulo para que todo aquel que sea víctima de exigencias de tal índole las ponga sin demora y sin contemplaciones de ninguna clase, en conocimiento de las autoridades judiciales, interesadas y deseosas como nadie, de impedir tales fechorías y de imponer a los culpables las sanciones que el Código Penal establece".

CRONICA DE SUCESOS

Al caerse en su domicilio

La niña de quince meses, María Llopis Escrivano, que vive en la carrera de San Isidro, 13, sufre lesiones de pronóstico reservado, que se produjo al caerse en su domicilio.

Pequeño incendio

En el domicilio de Francisco Pérez Pastor, Amparo, 69, se produjo anoche

un pequeño incendio a consecuencia de haberse prendido el hollín de la chimenea.

Intervino el servicio de Incendios, que logró dominar el fuego sin grandes trabajos.

El peligro de la gasolina

Eduardo Jiménez Aguilera, de treinta y ocho años, que vive en la calle del Tribulete, 10, sufre quemaduras de primero y segundo grados, que se produjo al inflamarse una lámpara de gasolina.

Las próximas maniobras navales

Torpederos a Baleares

CADIZ, 7.—Después de aprovisionarse, salieron a aguas de Baleares los torpederos 14 y 18 y el cañonero "Recalde" remolcando la barcaza C. El vapor "España 3" llegó de Cartagena para recoger material con destino a las maniobras.

La división de cruceros, a Cartagena

EL FERROL, 7.—Ayer tarde marcharon a Cartagena la división de cruceros que manda el contraalmirante Adolfo Suñeris. Va a incorporarse a la flota que tomará parte en las maniobras navales. Los submarinos zarparon ya con rumbo a Cádiz. Mañana marcharán los torpederos y los remolcadores "Antelo" y "Galicia". Hoy es esperado el vapor "España 5", a cuyo bordo embarcarán las tropas del batallón expedicionario de Infantería de Marina, que saldrá mañana con rumbo a Cartagena. El día 10 llegarán a este puerto los destructores "Alsedo", "Sánchez Barcáiztegui", "Lazaga" y "Velasco", que también participarán en las maniobras.

Ha sido designado para tomar parte como agregado del Estado Mayor de la flota el teniente coronel de Infantería de Marina Francisco Pereira. El buque escuela "Galatea" recibió orden de zarpar para Cartagena.

DON SANTIAGO OLLER

Ha fallecido en La Adrada (Avila) después de larga enfermedad de penoso proceso el respetable señor don Santiago Oller, padre del prestigioso director del Instituto de Reeducación profesional y presidente de la Federación Centro de football, don Antonio, a quien, así como a su distinguida familia, enviamos la expresión de nuestro pésame.

Gacetillas teatrales

FUENCARRAL.—Ante el éxito asombroso obtenido por la compañía Badia-Peñalver-Almodóvar, mañana, domingo, tres grandiosas funciones, representándose a las 4,30 y 10,45, "Los gavilanes", y a las 6,45, "La tempestad".

COMICO.—Esta noche, se verificará en este teatro la inauguración de la temporada por la compañía de los renombrados artistas Loreto Prado y Enrique Chicote, poniéndose en escena el celebradísimo juguete cómico en tres actos, de los aplaudidos autores Muñoz Seca y Pérez Fernández, "El sofá, la radio, el peque y la hija de Palomeque", estrenado en la temporada anterior con resonante éxito, con el que se acabó la misma a teatro lleno.

Mañana, domingo, y todos los días desde el lunes, dos representaciones de tan graciosísimo juguete: por la tarde, a las siete, y por la noche, a las once.

Las localidades pueden adquirirse en Contaduría con un día de anticipación.

LATINA.—Mañana, domingo, tres grandes funciones a precios sumamente reducidos. A las cinco (butaca 1,50), el drama popular "Málaga tiene la fama..." y cante jondo por el Niño de Vélez Málaga y Pepe el de Badajoz. A las siete (butaca 2 pesetas), el drama del glorioso Pérez Galdós, "Electra", enorme éxito de la compañía de Manrique Gil. A las once de la noche (butaca 2 pesetas), el emocionante melodrama "El soldado de San Marcial". Lunes, tarde, "El soldado de San Marcial". Noche, "Electra".

Espectáculos para mañana

ESLAVA (Compañía de comedias de Carlos M. Baena).—A las 7 y a las 11, Rastros de lobo.

COMICO (Compañía Loreto-Chicote).—A las 7 y a las 11, El sofá, la radio, el peque y la hija de Palomeque (extraordinario éxito de risa).

FUENCARRAL (Compañía Badia-Peñalver-Almodóvar).—A las 4,30, Los gavilanes; a las 6,45, La tempestad; a las 10,45, Los gavilanes.

LATINA (Compañía Manrique Gil).—A las 5, Málaga tiene la fama... y cante jondo por el Niño de Vélez Málaga y Pepe el de Badajoz; a las 7, Electra; a las 11, El soldado de San Marcial.

FUNCIONES PARA EL LUNES

ESLAVA (Compañía de comedias de Carlos M. Baena).—A las 7, Cuatro naufragos y un juicio (última representación); a las 11, Rastros de lobo.

COMICO (Compañía Loreto-Chicote).—A las 7 y a las 11, El sofá, la radio, el peque y la hija de Palomeque (gran éxito).

FUENCARRAL (Compañía Badia-Peñalver-Almodóvar).—A las 6,45, La tempestad; a las 10,45, Los gavilanes.

LATINA (Compañía Manrique Gil).—A las 7, El soldado de San Marcial; a las 11, Electra (éxito delirante).

CONFLICTOS SOCIALES

Laudo en el algodónero
LONDRES, 7.—Según noticias recibidas por la Comisión de arbitraje del conflicto algodónero, ayer, en el Congreso de Trade Unions de Belfast, se ha dictado un laudo por Mr. Camps para los representantes de los Comités. Camps ha manifestado que está siendo muy criticado por los elementos avanzados, pero entiende que no podía abandonarse el problema, pues la posición de los obreros es tan seria, que no admitía aplazamiento para más adelante. Si se hubiera negado el laudo, las dificultades serían mayores. Camps ha invitado a todos los hombres serenos a que examinen su posición ante el proceder de la masa obrera.

En una fábrica de Orihuela
ALICANTE, 7.—Comunican de Orihuela que en la fábrica de hilaturas propiedad de don Alberto Noguera se originó un incidente entre el patrono y los obreros por reclamar éstos la reducción de la jornada de trabajo y aumento de jornales. Intervino el alcalde, que consiguió la reducción a ocho horas de la jornada y prosigue gestiones con el fin de llegar a un acuerdo pacífico.

Diferencias entre obreros y patronos
BARCELONA, 7.—Visitaron al gobernador civil el alcalde de Arenys de Mar, el contratista de las obras que se efectúan para el puerto de refugio que se construye en dicha población y el delegado regio del Trabajo, para tratar de las diferencias existentes entre dicho contratista y los obreros. El gobernador civil manifestó que como queda un punto por esclarecer, el Comité paritario del ramo decidirá sobre el mismo, y entonces intervendrá él para hacer cumplir la resolución del Comité.

Novedades teatrales

EN FUENCARRAL

Anoche el público llenó totalmente el teatro de la calle de Fuencarral. Ello demuestra el refrán de que "el buen paño en la arca se vende". No son necesarios los reclamos ni en verdad la joya ofrecida es de oro de ley. Tal ocurre con la compañía que anoche debutó en este teatro. El veterano actor don Valentín González, ha logrado reunir bajo su mando una notable agrupación lírica, en la que figuran nombres de prestigio como la Badia, la Torres y la Salvador y los señores Peñalver y Almodóvar. La obra elegida para la presentación fue la popular zarzuela del maestro Guerrero, "Los Gavilanes". La Romana del primer acto proporcionó un éxito verdadero al barítono señor Almodóvar, que lució su voz espléndida y potente. El tener señor Peñalver triunfó plenamente en la "canción de la rosa" en el segundo acto y la tiple Mara Badia mostró en toda la obra sus excelentes condiciones de actriz y de cantante. Elena Salvador, la bella tiple cómica, dio a su papel lo necesario y su actuación mereció la aprobación del público. Se repitieron varios números entre los aplaudidos de la concurrencia y autores e intérpretes fueron llamados a escena repetidas veces al final de cada acto. Fue un verdadero éxito.

G. P.

DE BARCELONA

Varias noticias

BARCELONA, 7.—A puerta cerrada ha sido vista la causa instruida contra el secretario del Ayuntamiento de Sentmenat, a quien se acusa de haber desacatado una orden gubernativa procedente del jefe de los Mozos de Escuadra. El fiscal pide la confirmación del procesamiento, a lo que se opone el abogado defensor. —El gobernador civil, noticioso de que por algunos elementos se hacían trabajos para la conmemoración de la Fiesta de la Raza, en nombre de la Juventud Hispanoamericana, les ha prohibido que continúen su labor y ha publicado una nota, en la que hace constar que solamente pueden ostentar representación para organizar esta clase de festejos la Asociación Hispanoamericana, que preside el conde de Figols, y la sección hispanoamericana de la Juventud de la U. P.

La autora de un robo
BARCELONA, 7.—Hará aproximadamente un año que en una casa del Paralelo fue encontrada maniatada y sin conocimiento una mujer llamada María Pujol.

Cuando volvió en sí advirtió que le habían sido robadas numerosas alhajas y una importante cantidad de dinero en billetes.

Se supo que la autora del robo fue una sirvienta llamada Rafaela Lusano, cuyo paradero no pudo ser descubierta por la Policía.

Hace unos días fué detenida en Madrid y trasladada a Barcelona, a disposición del Juzgado que instruyó el sumario por el expresado delito.

La Policía ha detenido a Alejandro Comas, que estaba reclamado por robo por varios Juzgados.

Ha ingresado en la cárcel.

El Tribunal Supremo ha confirmado la sentencia dictada por la Sección segunda de esta Audiencia contra Marceino Silva y José Francés, condenándolos a cadena perpetua por el delito de asalto y robo a un tren de Pueblo Nuevo.

Se han dictado auto de procesamiento y

prisión sin fianza contra Pilar Pedro y Joaquín Caravaca, detenidos como supuestos autores de la sustracción de un broche valorado en 300.000 francos.

Ha salido para Marsella en un aparato de la línea comercial el comandante aviador señor Gallarza.

En el expreso de Irún ha llegado el padre Betanzos, obispo de Gallipoli y vicario apostólico de Marruecos.

También ha llegado el marqués de Foronda.

El capitán general, acompañado del auditor general, señor Sagnier, y el fiscal señor García Zambra, ha realizado la visita de cárceles tal como estaba dispuesto. En la Cárcel Modelo han sido puestos en libertad tres individuos acusados de deserción.

La visita a la prisión de Mohjuich la ha efectuado el comandante de la fortaleza, por delegación del capitán general.

A bordo del buque italiano "Conde Rosso" ha llegado a esta ciudad el señor Potencioni, ex gobernador de Roma. El señor Potencioni, que se hospeda en el hotel Ritz, pasará varios días en esta ciudad con objeto de visitar detenidamente las instalaciones de la Exposición.

Restablecimiento de Clemenceau

PARIS, 7.—Según las noticias recibidas en esta capital, procedentes de Sables d'Olonne, el estado del señor Clemenceau es satisfactorio, habiendo reanudado sus habituales ocupaciones.

La Pequeña "Entente"

Acuerdos militares secretos contra Hungría.—Llamamiento a la Sociedad de Naciones

BUDAPEST, 7.—La Prensa de la mañana comenta extensamente las revelaciones hechas por un periódico de Ginebra a propósito de ciertos acuerdos militares secretos de la Pequeña "Entente". Según estas revelaciones, los Estados que constituyen la Pequeña "Entente" se comprometen a movilizar, ocupar la frontera húngara y adoptar medidas militares contra Hungría tanto en el caso de que ésta se declare en estado de guerra como si permanece neutral.

La Prensa hace notar que los acteros secretos de la Pequeña "Entente" lanzan alguna luz sobre las circunstancias en las cuales fué engañada Hungría en la cuestión del desarme. La paz de Europa—dicen los periódicos—está amenazada por el desarme total de Hungría, ya que este país se encuentra a merced de sus enemigos. Por otra parte, los acuerdos secretos están en evidente contradicción con el Pacto de la Sociedad de Naciones y amenazan la paz de toda Europa. Estas amenazas a la paz pueden convertirse a cada momento en una catástrofe irreparable.

La cuestión de los Convenios militares secretos—terminan diciendo los periódicos húngaros—interesa no sólo a Hungría. Las grandes potencias y la Sociedad de Naciones deben también adoptar una actitud contra ellos.

Desde Berlín

Explosión de una bomba en una Prefectura

BERLIN, 7.—En la Prefectura de Luodeburg ha hecho explosión una bomba. No ha habido víctimas, pero los daños materiales son de gran consideración.

Las autoridades han abierto una información para descubrir a los autores del hecho.

Según la "Gaceta de Berlín del Mediodía", el artefacto era análogo al colocado en los sótanos del Reichstag.

Hallazgo del mecanismo de otra bomba

BERLIN, 7.—En un matraz del jardín de Tiergarten ha sido encontrado un mecanismo de relojería, análogo al de la bomba descubierta el domingo pasado en los sótanos del Reichstag.

El autor del atentado en el Reichstag se ha presentado al juez.

BERLIN, 7.—Se ha presentado ante el Juzgado de Francfort un individuo que dijo ser empleado y llamarse Hett, de treinta años de edad, declarando ser autor del atentado del domingo en el Reichstag.

Los grandes incendios

Pinar destruido

BERLIN, 7.—En la región de Lunebourg (Prusia), se ha declarado un incendio en un inmenso pinar que ha sido pasto de las llamas en una extensión de más de 3.000 hectáreas.

Incendio en una fábrica de automóviles

PARIS, 7.—Ayer tarde se declaró un incendio en una fábrica de automóviles situada en Suresnes.

No se tiene noticia de que haya habido que lamentar desgracias personales; pero las pérdidas materiales son de gran consideración.

La situación en China

NANKIN, 7.—El ministro de Negocios Extranjeros del Gobierno nacionalista chino ha transmitido nuevas notas, relativas a la cuestión de la extraterritorialidad, a los representantes de Inglaterra, Francia, Estados Unidos, Holanda y Noruega.

Graves sucesos en Palestina

Gran excitación entre los árabes.—Pienzan apoderarse de la mezquita de Omar. Precauciones británicas

JERUSALEN, 7.—Ha producido gran emoción la noticia de que el Mufti había dirigido un llamamiento a los musulmanes encareciéndoles la necesidad de que se apoderaran de la mezquita de Omar.

Este llamamiento ha producido gran excitación entre los árabes, notándose en la población una situación anormal. La mayoría de los almacenes, comercios y oficinas se encuentran cerrados y en las calles no reina la acostumbrada animación.

Las autoridades británicas, al darse cuenta de la excitación existente, adoptaron medidas de precaución para evitar posibles incidentes, habiéndose dotado a las tropas de ametralladoras, ocupándose los puntos estratégicos. Las puertas de la población han sido cerradas y constantemente patrullan fuerzas del ejército.

Sin embargo, la jornada ha transcurrido, afortunadamente, tranquila, sin que se hayan registrado incidentes desagradables.

Personalidades de relieve y la Sociedad de Protección a los Santos Lugares han protestado contra la proclama del alto-comisario del día primero del actual.

Bajas de los árabes en un encuentro con tropas inglesas

LONDRES, 7.—Telegrafían de Jerusalén al "Daily News" que en un encuentro habido ayer entre las tropas inglesas y una partida de árabes, al sureste de Nazareth, los árabes tuvieron treinta muertos.

Los ingleses sólo tuvieron un soldado herido.

La proclama del alto comisario ha indignado a los árabes

LONDRES, 7.—Noticias recibidas en esta capital procedentes de Palestina dicen que en Jaffa la situación parece ser algo comprometida.

En efecto; los árabes se muestran indignados por la proclama del alto comisario.

Se ha reanudado la circulación en la carretera de Jerusalén a Jaffa.

Marruecos

Maniobras en la zona de Larache

LARACHE, 7.—Han comenzado las maniobras dispuestas por el alto mando. Las dirige el general Mola. Se establecieron los objetivos señalados. Hoy continuarán los ejercicios, que se desenvuelven con gran éxito. Los indígenas siguen los movimientos de las tropas con gran interés y se muestran satisfechos de esta sensación de poderío de nuestras fuerzas.

La ampliación de la Asamblea

Se reúne la Academia de Jurisprudencia

Bajo la presidencia del señor Ossorio y Gallardo se reunió la Junta de gobierno de la Academia de Jurisprudencia para ocuparse de la designación de representante en la Asamblea Nacional.

Acordó someter el asunto, plenamente, a la Junta general a mediados del corriente mes.

La Asociación de Derecho Internacional

El viernes próximo se reunirá esta Asociación para nombrar su representante en la Asamblea.

Numerosos elementos patrocinan la candidatura del diplomático don José Antonio Sangroniz.

Las elecciones corporativas

El Real decreto de Instrucción pública que amplía el plazo para la elección de representantes en la Asamblea, se refiere sólo a Universidades y Academia. El Gobierno nada ha dicho respecto a los Colegios de Abogados, Sindicatos y organizaciones obreras; de modo que la designación tienen que hacerla esas entidades antes del 15 del corriente mes.

En cuanto al Colegio de Abogados de Madrid, se ignora si el nombramiento lo hará la Junta de gobierno o la Junta general.

Declaraciones del presidente de la Asamblea

El señor Yanguas, que recorre en viaje de recreo algunos puntos de Galicia, ha sido interrogado por los periodistas de Vigo acerca de la reforma constitucional.

Dijo que cada vez lamentaba más la actitud en que se han colocado los ex presidentes, aunque cree que rectificarán su criterio y acudirán a colaborar con la Asamblea.

Preguntado respecto a las últimas declaraciones del señor Sánchez de Toca, hechas a un redactor de "A. B. C.", dijo que solamente las conocía a través de referencias periodísticas, creyendo que, después que las Academias designen sus representantes en la Asamblea, se despejarán muchas incógnitas.

Acerca de los señores a quienes el decreto de ampliación otorga el cargo de asambleístas por derecho propio, dijo el señor Yanguas "que tienen el derecho de asistir, pero no la obligación".

Según eso—le preguntó el periodista—, el señor Sánchez Guerra puede dejar de asistir, si quiere?

A lo que contestó el señor Yanguas: —Dados los términos en que está redactado el decreto, el señor Sánchez Guerra, a juicio mío, puede ir a la Asamblea.

Debo, no obstante, hacer la salvedad de que el Gobierno que redactó el decreto es el único que puede dar interpretación definitiva al mismo.

Luego, añadió: "Cuando la Asamblea se reúna el primer proyecto que se pondrá a debate será el de la Constitución, pues los de leyes complementarias son consecuencia de aquél. Durante la discusión de los anteproyectos de la Sección primera de la Asamblea yo me sentaré en el banco de dicha Sección.

La labor de la Asamblea terminará en julio de 1930, y en esta fecha quedará disuelto dicho organismo. El Gobierno recogerá los resultados del debate sobre la Constitución y los someterá al plebiscito del país y a la sanción regia."

Resultado de una elección

BARCELONA, 7.—En la reunión celebrada por el Colegio de Doctores y Licenciados de este distrito universitario ha sido elegido por unanimidad representante de dicha Corporación en la Asamblea el doctor Esquerdo, presidente del citado Colegio.

LAS EXPOSICIONES

VALENCIA, 7.—El presidente de la Diputación recibió la visita de los arquitectos y personal que ha intervenido en la construcción del pabellón de Valencia en la Exposición Iberoamericana.

De la Memoria que éstos han presentado resulta que el coste de la construcción ha sido de 270.000 pesetas, que han sido pagadas por las tres Diputaciones y por todos los Ayuntamientos de la región.

Congreso internacional de Estudiantes católicos

Reunión de secciones

SEVILLA, 7.—Ayer en un palacio de la Exposición, se han reunido las distintas Secciones del Congreso, prosiguiendo sus tareas.

En dicha reunión hubo una discusión muy animada acerca de la ponencia del señor Nello Palmieri, sobre la política de Pax Romana. Se acordó que mañana se reúna el Comité ejecutivo con dos representantes de cada una de las uniones nacionales. Por la tarde dió el profesor español Muguijón una conferencia en francés, acerca del tema "La defensa y perfección de la civilización accidental según el catolicismo".

En una de las sesiones se reunieron las señoritas estudiantes extranjeras, presididas por la señorita Friedrich, cambiando impresiones sobre la actuación de ellas dentro de Pax Romana y en la vida universitaria.

Terminados estos actos, los congresistas marcharon desde la Exposición en 10 grandes autobuses al cortijo Quintillo, donde su propietario, don José Anastasio Martín, les obsequió con una fiesta campera. En uno de los grandes corrales, convertido en plaza de toros, se capearon cinco beceros, actuando lucidamente José Carmona "Gordito", Enrique Herrera, Pepe Castellanos, Rafael Hernández y Antonio Carreras "Papeleta". Después fueron obsequiados los congresistas con un vino de honor, dedicándoseles finas atenciones el señor Martín con su hermano político, don Felipe Carmona, y los señores Moreno Santa María. En las primeras horas de la noche regresaron los excursionistas a Sevilla muy satisfechos de su estancia en el cortijo.

Las tormentas

En Fuengirola

MALAGA, 7.—Dicen de Fuengirola que ha descargado sobre aquel término municipal una gran tormenta, que duró más de dos horas. Numerosas calles quedaron inundadas. El agua ha causado enormes daños en los campos, por hallarse en su apogeo la recolección de pasas. Muchos pequeños agricultores han quedado en la miseria.

Los trenes llegaron hoy con gran retraso, por hallarse interceptadas las vías en diversos puntos.

Un portugués y su hijo muertos por un rayo

CACERES, 7.—En la dehesa de las Palomas, situada en la sierra de San Pedro, término de Cáceres, un rayo mató al carbonero Juan Pereira y a su hijo Nicolás, de trece años, ambos portugueses y domiciliados en Salorino.

Los cadáveres han sido traídos a Cáceres para practicarles la autopsia.

En Motril

MOTRIL, 7.—Debido a la formidable tormenta caída en esta ciudad, el alumbrado público se apagó a causa de una avería en la fábrica de Vélez de Benau-dalla, y la acequia principal de riegos se desbordó, produciendo sensibles daños.

NOTAS DEL DIA

Esta mañana despacharon con el Rey el jefe del Gobierno y el ministro de Fomento.

El despacho del presidente duró próximamente una hora. A la salida manifestó que el Rey se marchaba esta noche, pues ya había terminado sin dificultad la operación de la boca.

Yo he traído cuatro decretos—agregó el presidente—, que son:

Prórroga del Arancel, otro sobre vigencia del decreto acerca de préstamos para agricultores, otro creando la Junta Superior de Estadística económica y por fin otro creando las Cámaras provinciales de Propiedad Rústica.

Después, Su Majestad me ha dado sus planes para el mes de octubre, y ahora—continuó diciendo—me voy a poner en relación con el Gobierno portugués para preparar las visitas que ambos jefes de Estado piensan realizar, así como también fijar las fechas de los actos.

El ministro de Fomento abandonó Palacio a la una de la tarde. A la salida dijo a los periodistas que había puesto a la firma varios decretos, entre ellos la creación del Consejo de Energía, otro de estructuración minera y reservas de minerales para el Estado. Inclusión de algunas carreteras en el plan general y también la organización de la pesca fluvial, decreto este aprobado en el Consejo de anoche. He tardado algo, porque he estado explicando todos los decretos a Su Majestad el Rey.

El Monarca, después de despachar, salió del Regio Alcázar dirigiéndose al domicilio del médico de Cámara doctor Varela, que está herido a consecuencia de un accidente automovilista ocurrido en la carretera de Madrid a la Granja.

Esta mañana ha llegado a la Granja el Infante don Jaime, almorzando con su hermano el Príncipe de Asturias. Esta tarde vendrá a Madrid para salir esta noche en unión del jefe del Gobierno con dirección a Valencia y embarcar en aquella población para Baleares.

Firma de Instrucción Pública.—Decreto jubilando al catedrático de la Universidad Central don Luis Octavio de Toledo.

Idem a don Francisco Laraudi, jefe del Cuerpo de Archiveros.

Nombrando, en ascenso de escala, jefe de dicho Cuerpo a don Fermín Villaro.

Construcción de Escuelas graduadas en Elba, Agreda, Murguía, Santurce y Teuste.

Proyecto de obras de ampliación del edificio de la Real Academia de Ciencias Exactas.

Idem reconstrucción del Real Palacio de San Ildefonso.

Proyecto creando la protección a los huérfanos del Magisterio Nacional.

Los directores de los Cuerpos escolares de Jaime Vera, Menéndez Pelayo y Pérez Galdós, visitaron hoy al señor Callejo, tratando de la inauguración oficial de los citados grupos, cuya fecha fijará el ministro.

Despacharon con el presidente del Consejo el ministro del Ejército, general Ardanaz; el de Marina, señor García de los Reyes; el de Fomento, señor Guadalupe; el de Instrucción Pública, señor Callejo; el de Justicia, señor Galo Ponte, y los señores Palacios y Castedo.

Recibió las visitas de una Comisión de coroneles de Carabineros y al teniente coronel don Guillermo Díaz.

El ministro de Trabajo, señor Aunós, recibió las siguientes visitas:

Al alcalde de Cartagena, al presidente y secretario del Comité de Panadería de Madrid, al gobernador militar de Prisiones, coronel Ramos; al asambleísta Medina Togores, al director de Agricultura, a una Comisión de peluqueros de Barcelona y a doña Clara Fries, presidente del Comité de Peluquería.

Su Majestad el Rey ha firmado los siguientes decretos:

Pasando a la segunda reserva por edad reglamentaria al general de división don Ambrosio Feijóo, al de brigada don Federico Grund, al interventor del Ejército don Gonzalo González de Córdoba y al inspector farmacéutico de segunda don Ladislao Nieto Camino. Continuando el primero en su cargo de consejero del Tribunal Supremo de Guerra.

Designando para el mando de la Comandancia de Gran Canaria al teniente coronel de Ingenieros don Pedro Soprano, y para el de interventor militar de Baleares al comisario de primera don Pedro Hernández de la Torre.

Concediendo la cruz roja del Mérito Militar de segunda clase al comandante médico don Juan Roméu. Idem la cruz roja de primera clase del Mérito Militar al capitán de Infantería don Alfonso Capdepón Jiménez. Idem la medalla de Sufrimientos por la Patria sin pensión al comandante de Infantería don Vicente Amillátegui Gómez. Idem igual condecoración pensada al capitán de Infantería, hoy comandante, don Ricardo Burgete Reparaz y al capitán de Artillería don José Sabater Gómez.

El ministro del Ejército fué invitado por una Comisión de generales y coroneles de Carabineros a los actos que mañana se celebrarán en El Escorial con motivo del aniversario de la creación de dicho Cuerpo. El ministro ofreció su asistencia.

Los mismos comisionados visitaron también al ministro de Hacienda para hacerle igual invitación. El señor Calvo Sotelo ofreció igualmente asistir a dichos actos.

Los ministros de Justicia y Culto y Trabajo asistirán mañana por la tarde a la imposición de la medalla del Trabajo al peatón del pueblo de Hoyos de Manzanares.

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.—Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.—Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.—MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Desuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjera.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

ANUNCIESE EN

La Opinión

DIARIO DE LA TARDE

Para jamones y saichichones



Conde de Romanones, 12

Señoras

LA PRODIGIOSA

Tintura Ossyris

Os curará vuestros dolores de la matriz y de la boca al abrir y recibir al pecho a sus propiamente naturales.—Efectos muy admirables.

MADRID.—Punto de Venta, tienda y farmacia de la línea, Avenida 7

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución lodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

VENTA EN FARMACIAS

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12. :-: Tel 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis